ASÍ SERÁ EL PAGO DE DIVIDENDOS DE LAS EMPRESAS EN PANDEMIA





A pesar del fuerte golpe que han recibido durante la pandemia la mayoría de las empresas del país, incluidas las que cotizan sus acciones en la Bolsa de Valores de Colombia (BVC), buena parte de estas últimas se disponen a repartir entre sus accionistas parte de las ganancias conseguidas en el 2020.

Incluso, varias les entregarán este año a sus socios un poco más de lo obtenido el año pasado, para lo cual sus directivas cuentan con el visto bueno para tomar parte de las reservas acumuladas en años anteriores.

Mientras que en algunas compañías el pago de esos dividendos se hará en efectivo, en otras existe la posibilidad de recibir acciones de las propias firmas, según se desprende del informe que sobre este tema acaba de revelar la comisionista Casa de Bolsa.

Y si bien los mercados también se vieron afectados por la pandemia, según la firma, "debido a la política expansiva del Banco de la República durante todo el 2020, el retorno vía dividendo dentro del mercado colombiano ha llegado a ser más atractivo que los títulos de renta fija local a un año".

Es más, advierte, que la rentabilidad del Colcap, principal indicador de la BVC, luce más atractiva (4,2 por ciento) frente a sus pares de la región como Chile y Brasil, cada uno con 2,9 por ciento, y México, con 1,8 por ciento.

El informe incluyó el análisis de un grupo de 21 compañías que cotizan en la BVC, ocho de las cuales determinaron elevar el dividendo que se disponen pagarles a sus socios este año con cargo a los resultados conseguidos en el 2020.

"Resaltamos que las compañías menos afectadas se ubicaron en el sector de servicios públicos y el de consumo", indican los expertos de la comisionista.

En efecto, con excepción de la BVC, que no está en ninguno de esos dos renglones, pero incrementó el dividendo para sus accionistas en un 177 por ciento este año, ISA, Grupo Energía de Bogotá (GEA) y Promigás lo hicieron en 93, 27 y 19 por ciento, respectivamente.

Pero sin duda, este año



5,4

4,5

4,3

Canacol

Banco de Bogotá

Aval



Pandemia no evitó que las firmas repartan este año utilidades entre sus socios

BVC, Corficolombiana y GEB, empresas con mayor rentabilidad por dividendo. El 38 % de las compañías que cotizan en la bolsa elevaron sus dividendos, advierte informe de la comisionista Casa de Bolsa.

son mucho menos las empresas que pudieron elevar la porción de las ganancias para repartir entre sus socios. El año pasado, con cargo a los resultados del 2019, el 71 por ciento ajustaron sus dividendos al alza, mientras que este año solo fue el 38 por ciento.

En el otro extremo están compañías como Terpel, que no pagará dividendos este año, así como Ecopetrol, Bancolombia, Éxito y Davivienda, en las que hubo un descenso significativo en sus dividendos de este año entre 91 y 65 por ciento.

Buena rentabilidad

En ese sentido, los analistas destacan el dividendo que entregarán el GEB a sus accionistas (178 pesos), Celsia (262 pesos), Promigás (462 pesos) y Mineros (255 pesos), compañías que pagarán dividendos extraordinarios basados en su buen desempeño durante el año, señala Casa de Bolsa, al tiem-

62 por ciento

DE LAS
EMPRESAS QUE
COTIZAN EN LA
BOLSA NO
ELEVARON SU
DIVIDENDO.

po que resalta aquellas empresas con mayor *Dividend Yield*, entre las que se cuentan la BVC con un 9,6 por ciento, asociado a la venta de su filial tecnológica Sophos; Corficolombiana (6,8 por ciento) y GEB (6,6 por ciento) con su negocio regulado y diversificado.

Como se recuerda, el *Dividend Yield* se refiere a la rentabilidad por dividendo, que a su vez es la relación existente entre los dividendos por acción repartidos por una firma en el último año y el precio de su acción.

Pero en términos generales, los analistas dicen que esa rentabilidad para los accionistas del 71 por ciento de las compañías incluidas en el estudio decreció frente a lo reportado en el 2019.

"A pesar de la caída en el retorno vía dividendos seguimos observando que la mayoría de las empresas que componen la bolsa colombiana presentarían un retorno más atractivo que

las tasas de interés observadas en el mercado de renta fija local de corto plazo (1,9 por ciento)", dicen en Casa de Bolsa.

Y agregan que en esta materia el mayor impacto está en las compañías petroleras y de servicios bancarios, las cuales fueron las que más sufrieron una caída en la rentabilidad de sus dividendos.

En cuanto a las empresas que repartirán el mayor volumen de utilidades, el 43 por ciento elevó ese porcentaje, frente al 53 por ciento observado el año pasado, con cargo a los resultados del 2019.

Este año, la tabla la lidera Cementos Argos, que repartirá un 222 por ciento, muy por encima de su utilidad registrada en el 2020, debido a que tomarán parte de las reservas acumuladas en años anteriores. BVC, Celsia y Éxito son otras compañías que repartirán entre el 100 y el 75 por ciento de sus ganancias del 2020.